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市政协委员、民政局局长耿衍飞接受本报专访时表示———

十三个重点项目逐步落实

本报1月6日讯 (记者 姜文
洁) “我们要努力建设人民满意
的服务型民政，创建亲情民政服
务品牌。”6日上午，淄博市政协委
员、市民政局局长耿衍飞接受本
报专访，他强调民政工作既要服
务于经济社会发展，更要让广大
群众受益。

耿衍飞首先向记者介绍了
2 0 1 2年淄博市民政工作的基本
情况以及取得的成绩，“过去的
一年，民政部门紧紧围绕市委、
市政府决策部署，认真履行“保
民生、促稳定”的工作职能，各项
工 作 都 取 得 了 新 的 发 展 和 突
破。”耿衍飞说。

据了解，淄博市已连续七次
荣获“全国双拥模范城”称号，五
区三县全部被命名为省级“双拥
模范城”。城乡低保、农村五保、孤
儿保障及城乡义务兵家庭优待等
标准和保障水平显著提升；退役
士兵城乡一体化就业培训、社区

建设、流浪乞讨人员救助等工作
中建立的新机制，给优抚对象和
困难群众带来了更加充分的实
惠，创造的新经验相继被民政部
总结推广。

耿衍飞表示，淄博市民政局
通过深入开展创建“亲情民政”服
务品牌活动，着力加强民政队伍
思想、作风和能力建设，涌现出了
以全国民政系统最高荣誉“孺子
牛”奖获得者吕绪兰同志为代表
的一大批先进模范人物。

民政工作是事关民生、事关
全市社会和谐稳定的一件大事。
今年的政府工作报告中提到，2012

年淄博市财政支出的56 . 83%用在
了民生建设上，报告还对“加强民
生和社会建设”工作提出了新要
求，要扎实做好民生工作，完善社
会保障体系。

对此，耿衍飞表示，2013年，民
政部门将按照政府工作报告提出
的新目标、新要求，牢牢把握“发
展发展再发展、实干实干再实干”
的工作要求，切实将民政“加强民
生和社会建设”的各项目标任务，
落实到具体项目上来，落实到市
委、市政府一系列决策部署上来，
进一步统一思想，形成合力，努力
做出新的更大成绩。

耿衍飞说，具体讲就是围
绕“一个目标”，即建设人民满
意的服务型民政，创建亲情民
政服务品牌。发挥“四个作用”，
即发挥民政在保障和改善民生
中的保底作用，在加强和创新
社会管理中的基础作用，在推

动国防和军队建设中的支持作
用，在提供和加强社会服务中
的支撑作用。

同时，他还强调，要落实“十
三个重点项目”，分别是农村经
济协会发展项目、市复退军人精
神病院改扩建立项项目、优抚对

象住房保障项目、“惠民殡葬”项
目、双拥文化建设项目、重特大
疾病救助试点项目等。通过抓项
目落实，推动民政事业科学发
展，让城乡困难群众和优抚对象
更加充分地享受全市经济社会
发展成果。

优秀提案“孵化”一年显成效，政协委员刘启义———

黄河淤泥成“金土”，一年纯赚五百万

本报1月6日讯 (记者 樊伟
宏 ) 政协委员刘启义在市政协
十一届一次会议中《关于利用黄
河淤泥推广生产新型节能环保
建筑墙材的提案》受到了不少关
注，被评为优秀提案，在市政协
十一届二次会议中，刘委员又带
来了他新的提案《关于城乡环境
综合治理和生活垃圾综合治理
的提案》，5日下午，记者在市政

协经济界别的分组讨论中对刘
启义进行了采访。

据刘启义介绍，黄河淤泥历

年来都是人们最为头疼也最难
解决的问题，其冲积量成为影响
农民生活最大的制约瓶颈之一。

早期经过调研，刘启义发现黄河
淤泥的质量非常好，并且在江苏
等地已经有不少企业开始利用
黄河淤泥进行回收再利用，收到
了不错的成效，同时，还可以解
决一部分农民的就业问题，所以
他提出了相关提案，希望能在地
方上成立相关企业，用黄河淤泥
烧制建材。

“经过我们摸索研制，现在
产品在市场上受到了广泛好评，
我们现在平均一年利用黄河淤
泥烧制砖块一百多万块，营业额
在2500万元以上，实际利润在500

万元左右，企业因此得到了很好
的发展。下一步我们将加大投入
抽出专业的人员、专业的资金，
经过充分的论证，研制出质量最

好最高的产品，同时鼓励地方企
业去研发、竞争、参与一些可持
续资源方面的行业，为地方经济
建设做出更多贡献。”刘启义说。

本次政协十一届二次会议
中，刘启义带来了他的新提案

《关于城乡环境综合治理和生活
垃圾综合治理的提案》，据他介
绍，在不少农村大量的生活垃圾
中，经常出现不可回收利用的和
可回收利用的掺杂在一起，甚至
是建筑垃圾，既脏又乱，影响了
农民正常的生活。“希望政府能
加大力度、加大财政支出，也可
以引进一些企业赞助，帮助农民
解决这些生活问题。生活环境问
题解决了，农民心情好了，也有
利于社会稳定。”
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